

EDUCACIÓN FINANCIERA: TUS FINANZAS, TU FUTURO



**J. L. Martínez
Campuzano**

Portavoz de la Asociación Española de Banca (AEB)

La educación es el principal componente del capital con el que nos dotamos las personas a lo largo de nuestra vida. Aprendemos en el colegio, en casa, con los amigos y a base de experiencias que pueden ser positivas o dejarnos un mal recuerdo. Todo ello influye en cómo somos y en las decisiones que tomamos.

Si la educación recibida es fundamental para nuestro futuro, la formación financiera nos ayuda a tomar las riendas de nuestras decisiones. Cuando somos niños no sabemos diferenciar entre lo que necesitamos y lo que deseamos. Más adelante, cuando aprendemos a distinguirlo, descubrimos también la importancia del dinero y de gestionarlo bien para mejorar nuestra capacidad de respuesta ante la incertidumbre y para hacer realidad nuestros anhelos, inherentes al ser hu-

mano y su espíritu de superación. Queramos o no, el dinero está presente en nuestro día a día y a lo largo de todas las etapas de nuestra vida. En cada una de ellas hemos de tomar decisiones financieras y la formación es la mejor herramienta para poder hacerlo de forma razonable.

Lamentablemente, el 46% de la población española reconoce tener pocos conocimientos financieros a pesar del esfuerzo para mejorar la formación de la sociedad que realiza el sector financiero, tanto las autoridades como los bancos. Sin duda debemos perseverar en el camino emprendido y en la ambición de hacerlo cada vez mejor. Pero también es fundamental que se involucren las familias y el resto de las autoridades, especialmente las educativas. La educación financiera debe comenzar en casa; hay que hablar con normalidad del dine-

ro con los hijos. Y debe complementarse en los colegios; hay que incorporarla en la educación reglada a edades tempranas.

Desde 2014, la Fundación de la Asociación Española de Banca (AEB) y la Fundación Junior Achievement desarrollamos el programa *Tus Finanzas, tu futuro* con el objetivo de impartir conocimientos financieros básicos,

de ciberseguridad y sostenibilidad en los colegios. Más de 40.700 estudiantes de entre 13 y 15 años de colegios repartidos por toda España han recibido educación financiera desde entonces, gracias a los voluntarios empleados de bancos.

Como medida de precaución ante la crisis sanitaria, adaptamos la sexta edición de este programa para llevarlo a cabo exclusivamente por Internet y asegurar la continuidad de su labor educativa en los colegios con todas las garantías necesari-

as. Los 426 voluntarios de banca que han impartido estos talleres virtuales para adolescentes de 122 centros escolares de 33 provincias han reafirmado, un año más, su compromiso de fomentar el desarrollo de hábitos financieros saludables en los jóvenes de cara a la toma de decisiones cotidianas en el futuro.

Para iniciar a los alumnos en conocimientos económicos y financieros, los 242 programas de la última edición han abordado, entre otras cuestiones, cómo hacer un presupuesto familiar, cómo evitar estafas *online*, cómo comprar de forma responsable, o por qué es necesario ahorrar para afrontar mejor los imprevistos y alcanzar la independencia financiera.

En el desarrollo del programa los voluntarios empleados de los bancos trabajan mano a mano con el personal docente. Porque la educación financiera es una de las mejores herramientas que les podemos transmitir a los jóvenes para que sean capaces de tomar buenas decisiones individuales y para el conjunto de la sociedad.

La formación
financiera nos
ayuda a tomar
las riendas de
nuestras decisiones